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DURANGO, DGO.
Créditos para emprendedores,

vigilancia, señalización vial,
brigadas de corte de cabello,
atención médica y veterinaria y
lentes accesibles, fueron
solicitudes que respondió en
menos de 72 horas Toño Ochoa y
su equipo de directores en la
colonia Azcapotzalco.

Fue en el programa Hablemos
de Frente en que dejó claro que
siempre mantendrá esa “cercanía
y diálogo con la gran familia
duranguense, porque sólo así
resolvemos los problemas”. 

Vecinas externaron su necesidad

de apoyo para su negocio, entre
ellas como la señora Sandra
Maldonado, para equipar su
lavandería y con ello tener más
clientes.

Ahí, de inmediato la directora
municipal de Fomento
Económico, Valeria Gutiérrez
Velasco, le resolvió con el
compromiso de facilitar
microcréditos para sus negocios,
a lo cual las señoras agradecieron
por este impulso.

Don Gregorio González también
festejó las respuestas inmediatas
de Toño Ochoa: “todo para
adelante con el apoyo total que
nos está dando al pueblo”.

Llega el programa
Hablemos de Frente a
la colonia Azcapotzalco



DURANGO, DGO.
“Hoy queremos sumarnos al

esfuerzo que hace el país para
contar con estados seguros”,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al signar junto
a su homólogo David Monreal, un
convenio de colaboración en esta
materia para que con estrategias
conjuntas de inteligencia y
operatividad, las familias de
Durango y Zacatecas vivan en paz
y tranquilidad. 

“Estamos listos y puestos para
que a toda esta región del país
nos pueda ir bien en los próximos
años, nuestras familias se lo
merecen”, dijo el gobernador de
Durango al reiterar su
compromiso para trabajar junto a
Zacatecas, por el desarrollo de los
estados y su gente, más allá de un
interés político, personal o de
grupo. Al reconocer el esfuerzo
que realiza el gobierno de
Zacatecas para preservar la
tranquilidad de las familias,
Villegas Villarreal recordó la difícil
situación de inseguridad que
vivió la entidad duranguense
hace algún tiempo, por ello,
coadyuvará en todo lo necesario,
ya que éste es un gran momento
para que ambos fortalezcan este
rubro y repunten en desarrollo
económico. En esta primera
reunión quedó plasmado el
compromiso de colaboración para
el intercambio de información
técnica, de inteligencia para la

coordinación de operativos en las
zonas limítrofes y dentro de
nuestros territorios para la
persecución del delito y el
intercambio de estrategias para la
prevención, destacó el
gobernador de Zacatecas al
reconocer la visión estadista de
Esteban Villegas Villarreal para
aprovechar las experiencias en
positivo y atender la causa para
generar oportunidades no solo en
seguridad sino en otros ámbitos.

“No le vamos a regatear ni
esfuerzo, ni dinero, ni tiempo a la
estrategia de pacificación de
nuestro estado y celebro que
Durango forme parte de ella”,
señaló al refrendar su
compromiso para avanzar
tomados de la mano por el
bienestar de la región. 

Previo a esta firma de convenio
en materia de seguridad, sesionó
la Mesa de Construcción de Paz
con integrantes de ambas
entidades entre los que
destacaron los secretarios de
Gobierno de Durango y
Zacatecas, Rodrigo Reyes
Mugüerza y Héctor Vela
Valenzuela; los fiscales Sonia
Yadira de la Garza y Francisco
Murillo Ruiseco; los secretarios de
seguridad pública Óscar Armando
Galván Villarreal y Arturo Medina
Mayoral; así como los Generales
de Brigada DEM Alejandro Vargas
González y Leonel Alcaraz
Alarcón.
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Esteban Villegas y David Monreal acuerdan
fortalecer la seguridad de Durango y Zacatecas



DURANGO, DGO.
“Al poner orden financiero ‘en la casa’,

el Gobierno del Estado, que es un
gobierno de coalición, ha podido cumplir
a una demanda social que la gente
manifestó de manera especial en las
pasadas campañas”, afirmó el diputado
Fernando Rocha Amaro.

Después de que el gobernador Esteban
Villegas Villarreal anunció que se
entregarán más de 360 mil uniformes
para el ciclo escolar que está por iniciar,
con una inversión de 150 millones de
pesos, el legislador panista resaltó que
esto es parte de los primeros resultados
de un gobierno que practica la disciplina
financiera en beneficio de sus
representados.

Rocha Amaro consideró que esta acción
impacta en lo más importante en el
estado, que son las familias, y
específicamente en los niños, niñas y
adolescentes, ya que se cubrirá la
necesidad de todos los menores que
cursan su educación preescolar, primaria
y secundaria de las escuelas públicas de
la entidad.

Además de la derrama económica que
representa para textileros duranguenses,
este importante programa que ahora
regresa al estado, es una gran ayuda para
los hogares que más lo requieren, ya que
además de generar condiciones de
igualdad entre los educandos, representa
un ahorro de cuando menos 700 pesos
por cada beneficiario, concluyó Fernando
Rocha.
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Uniformes escolares eran demanda social

DURANGO, DGO.

El daño que se ha causado al sistema de
salud en el país ha generado que en la
actualidad este naufragando, consideró el
diputado Luis Enrique Benítez Ojeda al
referirse a las malas decisiones que ha
tomado el gobierno federal.

Al realizar un pronunciamiento durante
la sesión de la Comisión Permanente
señaló que una máxima de la medicina es:
“lo primero es no hacer daño”, sin
embargo, este gobierno de la cuarta
transformación lo ha ignorado, actuando

con irresponsabilidad e incompetencia.
“El gobierno de cuarta ha infligido a la

población y las instituciones de nuestro
país un daño que parece, irreparable, no
sólo por el manejo de la pandemia de
Covid-19, sino en la gestión de
prácticamente todos los asuntos
sanitarios relevantes, desde la compra de
medicamentos y vacunas hasta el diseño
y puesta en operación del fracasado
Insabi y de la actual ocurrencia llamada
IMSS-Bienestar”, precisó.

Al respecto, recordó que las instituciones
que lo conforman se construyeron con el
esfuerzo de varias generaciones de

trabajadores de la salud, y tomará mucho
tiempo y muchos recursos repararlas,
además de que ha causado un grave daño
a la población.

Benítez Ojeda informó que los
resultados de la Ensanut indican que, a
nivel nacional, apenas un cuarto de los
niños de dos años y menos de la mitad de
los de un año contaba el año pasado con
el esquema completo de vacunación.

Además,  la cobertura del esquema
completo alcanza apenas 26.6 por ciento
para los niños de dos años, que
representan una caída de 4.5 puntos
respecto de 2021.

Naufraga sistema de salud por
mala política del gobierno federal
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos recordó
que este 3 de julio, se publicaron
las listas de los alumnos que

fueron aceptados para ingresar a
alguna de las unidades
académicas de la universidad; de
cuatro mil 500 que presentaron,
solo se pueden admitir mil 500 y
la carrera de más demandada es
la de medicina.

En entrevista el rector manifestó

que a partir de las primeras horas
del 3 de julio, las listas de los
resultados del Ceneval se
publicaron con los nombres de
quienes fueron aceptados en las
diferentes carreras a donde
pidieron ingreso y participaron
como aspirantes.

La demanda se carga mucho en
carreras de salud, como medicina
donde presentan alrededor de
900 como aspirantes para un
total de 70 que fueron aceptados,
una situación parecida en
odontología y enfermería y
medicina del campus Gómez

Palacio.
En el caso de Feca y Fader,

entraron casi todos, porque las
condiciones son diferentes,
aunque también hay algunos que
irán al semestre cero.

La circunstancia más dramática
está en la Facultad de Medicina.

4 mil 500 alumnos presentaron Ceneval para la UJED
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Se extinguieron los incendios

forestales con las lluvias de este
fin de semana, informó el titular
de la Coordinación Estatal de
Protección Civil, Arturo Galindo
Cabada, quien agregó que sí
hubo algunas afectaciones en
algunos municipios.

El entrevistado manifestó que
no hubo afectaciones
importantes luego de las lluvias
que se registraron este fin de
semana, por el contrario, se cree
que los beneficios son mayores
debido a que vinieron a
extinguir prácticamente los
incendios forestales que se
tenían activos entonces, por lo
que ahora se puede decir que
Durango no tiene incendios
activos. Sin embargo, recordó
que se alcanzaron a registrar
alrededor de 335 durante la
temporada de secas, con un
total de 70 mil 123 hectáreas
afectadas contra 86 mil del año
pasado para estas fechas.

AFECTACIONES POR LLUVIAS
Manifestó que sí hubo algunas

afectaciones, pero no fueron
realmente mayores, hubo sobre
todo en la parte de la sierra, el
crecimiento de algunos arroyos,
como en el municipio de San
Dimas en Tayoltita, donde
fueron arrastrados dos vehículos
que estaban estacionados

prácticamente en el en el cauce
del río y esto pues provocó su
arrastre; algunos caminos
fueron cerrados de manera
temporal por el propio
crecimiento de los arroyos y se
inundaron los vados en la parte
de Tlahualilo.

En Bermejillo el agua rebasó la
cinta asfáltica y esto provocó un
cierre temporal en esa zona,
pero fue algo leve, se reportaron
asimismo algunos caminos con
pequeños derrumbes que fueron
también atendidos
oportunamente, en ese sentido
remarcó que no hubo necesidad
de cerrar ninguna carretera.

"Ahora estamos al pendiente
con las coordinaciones
municipales, ya que, cuando
menos hasta el miércoles de esta
semana se pronostican lluvias,
estamos muy muy al pendiente
sobre todo en este tema de los
caminos de algunos lugares en
donde el agua pueda rebasar los
niveles de los bordos y sobre
todo en aquellos lugares donde
hemos tenido ya problemas en
el pasado, como Canatlán, la
capital, Pueblo Nuevo, Gómez
Palacio y algunos otros”,
manifestó.

Se trabaja junto con la propia
Comisión Nacional del Agua,
sobre todo en la vigilancia para
prevenir cualquier situación
peligrosa.

Cero incendios activos en Durango

DURANGO, DGO.
Además de una mejor

protección a la salud de la niñez,
la construcción del nuevo
Hospital Municipal del Niño
también detonará el desarrollo de
Durango, aseguraron líderes de la
CMIC y del Colegio de Ingenieros
Civiles. 

Luego de que el Inmuvi donó un
terreno de una hectárea en la
colonia Isabel Almanza y el
Copladem ajustó el Programa
Anual de Obra Pública para la
construcción del nuevo Hospital,
Toño Ochoa informó que los
duranguenses tendrán
instalaciones más dignas y
nuevas áreas como
Paidopsiquiatría.

Raúl Montelongo Nevárez,
presidente de la Cámara
Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), destacó que
la zona donde se va a construir
tendrá un impacto positivo y
Durango reactivará aún más su
economía con la intervención de
constructores locales.

En general Durango tendrá más
desarrollo, afirmó también por su
parte Abel Morales, presidente
del Colegio de Ingenieros Civiles,

ya que además de todos
beneficios a la salud de las niñas

y niños, se tendrá obra pública e
infraestructura de calidad.

Mejor atención a la salud con
el nuevo Hospital del Niño

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las mercancías han aumentado

entre 15 y 20 por ciento en lo que
va del año, sin embargo, las
ventas no se han recuperado,
cuando mucho se registran cinco
por ciento más que en años
anteriores, donde las ventas
fueron muy bajas.

Así lo informó Nayeli Victorino
García, presidenta de Canaco,
quien habló además del cierre de
cinco empresas del giro comercial
y del riesgo de cierre de otras
tantas.

Aunque la inflación se ubicó en
un 5.84 por ciento en los últimos
reportes y es que en muchas
partes se habla de una
desaceleración en los precios; en
el caso de Durango las cosas han
sido diferentes, en los hechos no
se ha podido palpar una baja
importante o generalizada; la
percepción es de un 15 a un 20
por ciento de incrementos en los
precios de los productos respecto

al año anterior.
Consideró que ha habido una

falta de liquidez y eso ha
provocado que no se haya llegado
a las metas establecidas, se quiere
recuperar el ritmo que se tenía
antes de la pandemia, pero 2019
fue un año muy bueno en ventas
y hoy no se ha podido alcanzar.

Reconoció que el tema de la
inseguridad le pega mucho al
precio de los productos finales al
público, ya que los tramos
carreteros alrededor del estado
que tienen un alto grado de
inseguridad aumentaron el precio
de sus fletes y de su seguro, ese
es un costo que al final del día
lleva a un aumento en el precio
que pagan los consumidores
finales.

Las tiendas departamentales
reportaron un aumento un 13 por
ciento aproximadamente,
muchos de ellos a través de
ventas en línea o con tarjeta de
crédito. Y en este sentido
aprovechó para invitar a la

población en general a que se
consuma local y de ser posible
cuando se pueda hacerlo en físico
en empresas establecidas.

Manifestó que
desafortunadamente sí se han
tenido empresas con cierres
definitivos o parciales, pero relató

que cuando se visitaron incluso
algunos socios que
desafortunadamente ya no tenían
su local activo.

La situación es complicada para
muchas empresas por diversos
factores que no se han visto
favorecidos por una economía

rebosante, por el contrario, las
mantienen en un riesgo de
quiebra, por lo cual se está
estableciendo una estrategia en
conjunto con la Universidad
Juárez del Estado de Durango y la
Dirección de Fomento Económico
a fin de rescatar y evitar el cierre.

Mercancías más caras, hasta un 20% este 2023
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Restaurantes
impactados por
aumentos de
hasta 20 % en
insumos
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los insumos para el sector

restaurantero han aumentado
hasta un 20 por ciento en lo que
va del año y haciendo un balance,
los restaurantes se mantienen en
promedio al 40 por ciento de la
capacidad, manifestó Adriana
Porras Zubiría, presidenta de
Canirac.

Con lo anterior se puede decir
claramente que no hay una
amplia recuperación y solo se han
tenido pocos días muy buenos,
por ejemplo el Día de la Madre o
el Día del Padre.

Pero el resto de los días continúa
con ventas modestas, con
porcentajes de flujo del 40 al 50
por ciento respecto de la
ocupación y el tamaño del
establecimiento. Aunque en
algunos fines de semana sí se
puede llegar al 80 por ciento.

En contraparte, los insumos se
han elevado de manera
considerable contando un 15 o un
20 por ciento en productos como
la carne, huevos, pescado y pollo,
también en algunas frutas y
verduras.

Indicó que los comerciales que
manejan mercancías de
proveedores extranjeros y han
bajado sus precios, pero olvido a
la paridad peso-dólar que ha
funcionado de manera favorable
en los últimos días.

Pero del total de restaurantes
afiliados a la Canirac, solo el 15
por ciento compra productos de
importación, el resto hace
consumo en el país.

Finalmente, indicó que no están
pensando en hacer más ajustes
en los menús, por el contrario las
empresas están adelgazando cada
vez más sus ganancias para
mantener los precios y no salir
del mercado.

DURANGO, DGO.
El gimnasio de la unidad

deportiva del Colegio de Ciencias
y Humanidades de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango fue el escenario para la
ceremonia de graduación de 550
jóvenes que integran la
generación 2020-2023; una
generación muy significativa, ya
que coincide con el 50
aniversario de la fundación del
Colegio, por lo que ha sido
considerada la “Generación de
Oro”. Los graduados han
culminado exitosamente su
educación media superior, lo que
marca el fin de una etapa en su
vida académica.

En la ceremonia, Julio Gerardo
Lozoya Vélez, secretario general
de la máxima casa de estudios,
felicitó a los graduados en
representación del rector Rubén
Solís Ríos y resaltó la importancia

de esta celebración en sus vidas.
También instó a los graduados a
no olvidar a sus maestros,
quienes los han ayudado a crecer
durante estos tres años, y a llevar
consigo el orgullo de haber sido
parte del CCH y de la UJED.

Humberto Castro Montenegro,
director del CCH, expresó su
honor al dirigirse a esta
generación que comenzó en
medio de la incertidumbre en el
año 2020, pues iniciaba la
pandemia por COVID-19.
Recordó que el primer año fue
complicado por la adaptación a
las clases en línea, con la
implementación de las aulas
virtuales. Sin embargo, expresó,
lograron superar las dificultades
y valió la pena el esfuerzo.
Agradeció a los padres de familia
por su confianza y felicitó a los
graduados por este paso más en
su educación, alentándolos a

alcanzar el éxito.
Uziel Ricardo García Reyes, en

representación de sus
compañeros, expresó su gratitud
a Dios, a sus padres y amigos por
acompañarlos en este momento.
Animó a sus compañeros a
seguir adelante sin límites y
reconoció el compromiso de los
maestros en su formación.
Destacó que cumplir esta meta
no fue fácil, pero dieron lo mejor
de sí mismos.

Durante el evento se reconoció

a los estudiantes con los mejores
promedios de la generación, que
fueron Alfredo Cuevas Pérez
(9.982), Carlos Alberto Davey
Corral (9.961), Uziel García Reyes
(9.935), Nahomi Ramos Mapula
(9.892), Michelle Carolina Ortega
Rubio (9.889), Valeria Alejandra
Vega Soto (9.889), Ángel Gamaliel
Bustillos Hernández (9.889),
Paola Dolores Villanueva
Santillán (9.884), Alison Galindo
González (9.882) y Aleli Yesenia
Félix Rocha (9.882).

Egresaron 550 jóvenes del CCH

DURANGO, DGO.

La Secretaría de Desarrollo
Económico está planeando viajes
al extranjero a fin de
promocionar a Durango como
destino de inversiones, se tienen
proyectados viajes a Francia,
Alemania, China, Japón y Corea.
Además de que existe un interés
por trabajar con la India, informó
el titular de la Sedeco, Alfredo
Herrera Deras.

Indicó que dentro de estas
actividades ya se han certificado
más de 60 empresas de la ciudad
de Durango, para que puedan ser
exportadoras.

Indicó que desde hace tiempo
se viene trabajando en la
oportunidad de negocios con
otros países particularmente del
viejo continente donde hay
avances importantes y en
Estados Unidos, donde ya se está
trabajando incluso con empresas
grandes donde se pueden colocar
muchos productos
duranguenses.

Una de las barreras que se
habían encontrado es que
muchas de las empresas no
tienen las certificaciones
suficientes para exportar y en

ellos se han enfocado parte de
los esfuerzos, logrando hasta
este momento la certificación de
más de 60, que ya están listas
para hacer las exportaciones de
diversos productos.

Agregó que será este año
cuando se logre hacer la mayoría

de los viajes hacia el extranjero,
a fin de promocionar Durango
como destino de inversiones y
cuando se tenga ya amarrado, es
cuando el gobernador del estado
podrá también viajar a concluir
las negociaciones para que sean
una realidad.

Indicó que
desafortunadamente muchos de
esos viajes dependen de la
disponibilidad de recurso para
hacerlos, sin embargo, se están
haciendo esfuerzos grandes
porque Durango se convierta en
un polo de desarrollo.

Buscarán promocionar a
Durango en varios países
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DURANGO, DGO.

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense,
estamos listos para la temporada
de lluvias con trabajos y medidas
preventivas que se han realizado

desde meses atrás para proteger
a las familias, informó Toño
Ochoa.

Entre esos trabajos del Plan de
Contingencia por Lluvias, destacó
que se han retirado más de 4 mil
toneladas de basura de canales y
arroyos como Las Américas y
Acequia Grande, para proteger

nuestra casa en temporada de
lluvias. 

Se han realizado más de mil
limpiezas de drenaje a través de
Aguas del Municipio de Durango
(AMD) y Servicios Públicos,
incluye siete canales y el
mantenimiento de las plantas de
tratamiento para evitar derrames

de aguas negras por agua de
lluvias.

Protección Civil identificó fincas
en riesgo de colapso y certificó al
escuadrón de rescate acuático;
además, creó el Consejo
Municipal y Comités Vecinales
para diseñar acciones en la
detección de peligros y la difusión

de medidas preventivas. 
Al ser integral el Plan de

Contingencia por Lluvias, el DIF
Municipal se encuentra listo con
dos los albergues para recibir a
300 personas, así como un
Comité para apoyar, de ser
necesario, con despensas, cobijas
y ropa.

Activo el Plan de Contingencia por Lluvias
para atender cualquier circunstancia
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DURANGO, DGO.

La Facultad de Medicina y
Nutrición de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
ofrece talleres dirigidos a padres
de familia y al público en general,
con el objetivo de promover
buenos hábitos alimenticios. 

Cinthia Paola López Murillo,
encargada del Centro de
Nutrición de la Facultad, comentó
que los talleres se enfocan en los
padres de familia de niños y
adolescentes y se centran en la
disminución de los índices de

malnutrición y obesidad, que son
problemas de salud significativos
en la población. La actividad
consta de cinco temas
principales, dijo. 

Comentó que el primer día del
taller se aborda la malnutrición y
los hábitos saludables, donde se
explican las actividades óptimas
y se brindan parámetros para una
alimentación adecuada. En el
segundo día se enseña el "plato
del buen comer" y se habla sobre
las porciones recomendadas para
lograr un equilibrio adecuado en
la alimentación.

El tercer día se enfoca en los

desayunos saludables,
proporcionando información
sobre qué características deben
tener los cereales, azúcares y
bebidas adecuadas para los
refrigerios de los niños.

En el cuarto día, se revisa el
etiquetado nutricional de los
productos alimenticios, ya que a
veces se venden productos que se
promocionan como saludables,
pero es importante leer y

entender la información
nutricional y los sellos que
presentan.

Finalmente, mencionó la
encargada del Centro de
Nutrición, se brinda orientación
sobre la actividad física,
enfocándose en las mejores
prácticas para que los niños y
adolescentes estén involucrados
en la actividad física de manera
adecuada.

Los interesados en participar en
los talleres pueden ponerse en
contacto a través del correo
consultorionutricion.famen@uje
d.mx o acudir directamente a la
Facultad. También pueden
consultar las redes sociales
oficiales para obtener más
información. Los talleres se llevan
a cabo los días lunes y miércoles
a las 17:00 horas, y es posible
solicitar visitas adicionales.

En la Famen se brindan
talleres para fomentar
buenos hábitos alimenticios

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Colegio Médico

de Durango, Humberto Rosales
Ronquillo manifestó un
incremento de hasta 50 o 60 por
ciento en la demanda de consulta
particular en especialidades
médicas, además señaló que
desafortunadamente, alrededor
del 20 por ciento de los egresados
de las carreras de medicina salen
a buscar oportunidades en otros
estados.

A raíz de la pandemia del Covid-
19, la demanda en consultas vino
a sufrir un incremento sobre todo
en el tema de especialidades, ya
que para medicina general
regularmente prefiere acudir a las
instituciones de salud pública,
como IMSS o sector salud e
incluso a consultorios similares.

Pero los profesionistas que se
dedican a alguna especialidad de
medicina, sí han visto
incrementada su demanda.

Respecto a que muchos
profesionistas saliendo de la
escuela se van a trabajar a
consultorios de farmacias por la
falta de oportunidades en
instituciones, señaló que ahora
que viene el cambio a Bienestar,
se ha ampliado un poco el
número de contrataciones, al

menos es el plan, que todos
lleguen a tener una estabilidad
laboral dentro de las instituciones
y no tengan que tener estos

autoempleos o empleos en estas
farmacias que no son suficientes
para llevar el sustento a su casa.

Existe un gran número de

médicos que hacen su residencia
en otros estados, muchos de ellos
ya no regresan por la falta de esas
oportunidades y se calcula que el

20 por ciento de los médicos
egresados de alguna de las
universidades de Durango,
emigran a otras entidades.

Aumenta hasta 50 % la demanda de
consultas para especialidad médica 



DURANGO, DGO.
“Hoy el PRI tiene que marcar un

nuevo tiempo en la vida
institucional, una nueva dinámica
de cómo acercarnos con la
sociedad. Tenemos claro que
debeos ciudadanizarnos más y
para ello, estamos buscando
mecanismos de proximidad con la

gente. Estamos seguros que con
la realización de estos foros,
conoceremos más las necesidades
y los deseos de los durangueses”,
subrayó el dirigente del CDE del
PRI, Arturo Yáñez.

Con los foros “el México que
queremos”, el Partido
Revolucionario Institucional
pretende enriquecer la
Plataforma Electoral que será
presentada, de cara a la elección
del próximo año, en nuestro país,
misma que será registrada ante el
órgano electoral. De ahí la
importancia de escuchar a la
sociedad y plasmar sus
aportaciones en este documento.

“A través de estos diálogos
ciudadanos, identificaremos las
problemáticas y recogeremos las
propuestas de solución en
diferentes temas sociales que son
de vital importancia. El PRI con
esta acción, abre sus puertas a la
participación de militantes,
simpatizantes, expertos en
diversos temas y representantes
de la sociedad civil para juntos
construir la mejor versión de
México, en los próximos años”,
añadió. Algunos de los temas que
se busca pretende abordar con la
sociedad es la igualdad, los
recursos naturales, medio
ambiente y cambio climático,
crecimiento económico,
seguridad, entre otros. Es decir,
aquellas áreas de oportunidad
que se detecten. Todo esto
formará parte del Frente Amplio
por México, un movimiento
nacional y territorial que se
originó en la necesidad de
rescatar a México de aquellos
gobiernos que no le cumplen a la
gente.

“Nuestra visión, es construir con
los mexicanos un gobierno de
coalición, siguiendo el modelo de
Durango, donde se tiene un
gobierno encabezado por Esteban
Villegas y que está integrado por
distintas visiones, ideologías,
pero con el mismo objetivo: Tener
un estado seguro, con estabilidad
y crecimiento económico,
basándose en la transparencia y
honestidad”.

Los foros ‘el México que
queremos’ en Durango, son
llevados a cabo por Fundación
Colosio y el Instituto Reyes
Heroles, que dirigen Patricia
Marrufo y Eduardo Rodríguez,
respectivamente, quienes
refrendaron su compromiso con
el partido, pero sobre todo con la
sociedad duranguense, pues este
es el momento indicado para
sumar voluntades en favor de la
nación.

LA LAGUNA10 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
MARTES 04 DE JULIO DEL 2023

Construimos con la gente “el México que queremos”: Arturo Yáñez
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DURANGO, DGO.

Con el objetivo de impulsar la
protección de productos y
servicios de las micro, pequeñas y
medianas empresas
duranguenses, el gobierno del
Estado que encabeza Esteban
Villegas Villarreal a través de la
Secretaría de Desarrollo
Económico, hizo entrega de los
primeros 62 títulos de Registro de
Marcas que les permitirán
profesionalizar su actividad, pero
sobre todo, ampliar sus mercados
de comercialización.

Durante este evento, el titular
de la Sedeco, Alfredo Herrera
Deras, destacó que la
administración del gobernador
Esteban impulsa acciones y
programas que permitan
fortalecer la competitividad en los
procesos productivos de las
MiPyMES.

Además, dijo que en
colaboración con el Instituto
Mexicano de la Propiedad
Industrial (IMPI), se trabaja
mediante el Programa
Intergubernamental de Asesoría
y acompañamiento integral a
Empresas Regionales para el
Registro de marca.

“Esto da seguridad a sus
productos y que el nombre que
tienen no puede ser utilizado por
otra empresa, además que
permitirá abrir la posibilidad de
nuevos mercados de

comercialización”, destacó
Herrera Deras. 

Por su parte, el subsecretario de
Desarrollo Empresarial Industria,
Ricardo López Solís, manifestó
que para la SEDECO, es de suma
importancia el segmento
conformado por emprendedores,
productores regionales y
prestadores de servicios por ello,
se les apoya con diversos
programas para que coloquen
código de barras, tabla y
etiquetado nutrimental.

En tanto, Pamela Pulido Reyes, a
nombre de los emprendedores y
productores regionales

beneficiados, reconoció que
gracias al apoyo de la Secretaría a
través de la Dirección de
Desarrollo Empresarial, lograron
caminar en el trayecto de la
profesionalización de sus
productos.

Cabe mencionar que entre las
marcas que recibieron su título se
encuentran las empresas
duranguenses; Las Delicias, Rosa
María Frías Joyería, Maxi Nature,
Manzazon, Miaa Duran, El
Amparo, Huazamoti, Don Mateo,
Salsas Shama, Korian, Carne
CAESP, Medupro, el Pinolero, Miel
La Canatlense, entre otras.

Se impulsa registro de marcas duranguenses,
mejorarán su comercialización
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La Dirección de Salud Municipal

del Ayuntamiento de Gómez
Palacio, invita a la población
masculina a acudir sus
instalaciones a realizarse la
prueba de antígeno prostático,
esto con el fin de descartar o
detectar a tiempo el cáncer de
próstata y poder con ello
atenderlo de manera oportuna.

José Antonio Adame de León,
titular de Salud Municipal, señaló
que este programa inició como
una campaña de prevención, sin
embargo, debido a la respuesta
que tuvo y al interés que la
alcaldesa Leticia Herrera Ale tiene
en que todos los gomezpalatinos
tengan acceso a servicios de
salud, se decidió que se quedara
de manera permanente y
gratuita.

Adame de León, indicó que los
pacientes que han presentado
alguna anomalía, por muy ligera
que sea, se canalizan para su
seguimiento al Hospital General
de Gómez Palacio y en caso de ser
necesario, si la gravedad es

mayor, se les da un seguimiento
oportuno en la ciudad de
Durango

Por último, el director de Salud

en el municipio, invitó a los
varones mayores de 40 años, a
acudir a las instalaciones de la
dependencia ubicadas a un

costado de presidencia municipal,
para que, responsablemente,
realicen esta prueba de carácter
preventivo y puedan si es el caso

de detectar a tiempo la
enfermedad que, en sus inicios,
puede revertirse con el
tratamiento adecuado, concluyó.

Programa de detección de cáncer
de próstata es permanente
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Atención Ciudadana, brinda una
rápida atención y solución a los
reportes hechos por la población
que se generan diariamente de
manera personal o vía telefónica,
gracias a la coordinación
existente entre las diferentes
dependencias municipales.

Mayela Arreola Michel, titular de
Atención Ciudadana, mencionó
que la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, ha instruido a los encargados
de las distintas dependencias
municipales, a trabajar de

manera conjunta, razón por la
cual se han disminuido los
tiempos de respuesta y
gradualmente se han solucionado
problemas añejos. 

La directora de Atención
Ciudadana, dijo que, para la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, es de suma
importancia brindar toda la
atención y pronta solución a los
reportes y quejas de los
gomezpalatinos, con el fin de
proporcionar a la ciudadanía los
servicios de calidad que se
merecen.

Durante el mes pasado, señaló

Arreola Michel, se recibieron un
total de 862 reportes, entre las
peticiones más recurrentes se
encuentran las relacionadas con
alumbrado público, bacheo, retiro
de basura, las relacionadas con
control y bienestar animal y
protección civil.

Cabe destacar que los reportes

de luminarias apagadas se
i n c r e m e n t a r o n
considerablemente, debido a los
cortes en el suministro de energía
de la Comisión Federal de
Electricidad y no propiamente
por fallas en el sistema de
alumbrado del municipio.

Por último, la funcionaria

exhortó a la ciudadanía que desee
realizar algún reporte, a que
acudan a las oficinas de Atención
Ciudadana, ubicadas en la
Presidencia Municipal o bien
pueden hacerlo vía telefónica al
8711751000, extensiones 288,
162, 160 y 3558, donde serán
atendidas todas sus demandas.

Atención Ciudadana brinda
apoyo para solucionar
problemas de la ciudadanía

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de seguir

brindando una mayor cobertura
en lo que a seguridad se refiere,
se llevó a cabo una reunión de la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal de Gómez Palacio, con
los choferes de la base de Taxis
Central Campesina, Urbana,
Democrática y Popular (Ccudepo)
a quienes se le brindó una charla
sobre los beneficios de adherirse
al programa “Vehículo

Monitoreado”.
Iván Torres Chávez, titular de la

dependencia, comentó que estas
acciones se realizan con la
finalidad de unir a más choferes a
los Comités de Seguridad
Ciudadana, donde se reitera el
apoyo de la corporación y el
interés de la presidenta Leticia
Herrera Ale, de velar por la
seguridad de cada uno de los
gomezpalatinos.

El funcionario destacó que
gracias a esta sinergia que se ha

establecido entre diversas bases
de taxis y la DSPM, se ha logrado
establecer con distintos grupos
sociales, una serie de acciones
que impactan positivamente en la
prevención de delitos, en este
caso en particular, los operadores
de las unidades de taxis, al
realizar sus recorridos por la
ciudad, apoyan con monitoreo y
vigilancia, reportando cualquier
situación de riesgo a la
corporación policiaca.

Torres Chávez manifestó que

por instrucciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, se
está trabajando en brindar
seguridad a los taxistas,
otorgándoles unas calcomanías
que indican que su unidad de
transporte se encuentra en
constante monitoreo, lo que
brinda mayor seguridad a los
choferes y confianza a los
pasajeros.

“Agradezco el apoyo de cada
uno de ustedes por el interés y
entusiasmo que han puesto en

esta labor, que es la de inhibir y
reducir los delitos en el
municipio. Gracias a esa
colaboración y sobre todo a la
confianza que han puesto en esta
administración que encabeza la
presidenta Leticia Herrera Ale,
estamos cumpliendo el objetivo
de bajar el índice delictivo”,
apuntó el funcionario.

Finalmente, se realizó la
colocación de calcomanías de
“Vehículo Monitoreado” a más de
30 unidades de la Base Ccudepo.

Se unen más taxistas al programa “Vehículo Monitoreado”
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La Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) respondió a la
carta enviada por la secretaria de
Gobernación, Luisa María Alcalde,
en la que pidió una aclaración
sobre el sueldo de los ministros y
si se cumplía con la norma del
Artículo 127 Constitucional, el
cual establece que ningún
funcionario puede ganar más que
el presidente de la República.

La Corte aclaró que la ley
establece que los sueldos de los
magistrados y jueces no puede
ser disminuido durante su
encargo, debido a que la ley no es
retroactiva, pero señaló que
desde 2019 el Pleno de la Corte
decidió reducir las percepciones
de los ministros en un 25%.

Además, la división de Poderes
impide que las percepciones que
reciben los ministros de la Corte
no pueden ser diferenciadas ni
pueden ser disminuidas por actos
provenientes de otros poderes.

También, aclaró que los
preceptos invocados por Luisa
María Alcalde no constituyen
fundamento legal para que la
Secretaría de Gobernación
requiera información a la Corte.
No obstante, por decisión
colegiada se dio respuesta a la
solicitud sobre las acciones
emprendidas para dar
cumplimiento al art. 127
constitucional.

“El artículo 94 constitucional
establece que la remuneración
que perciban los ministros de la
Suprema Corte, los Magistrados
de Circuito, los Jueces de Distrito
y los Consejeros de la Judicatura
Federal, así como los Magistrados
Electorales, no podrá ser
disminuida durante su encargo.
Por su parte, el artículo 123
constitucional establece el
principio de que a trabajo igual
debe corresponder salario igual”,
señaló la Corte a través de un
comunicado.

Además, la Corte recordó que al

resolver las acciones de
inconstitucionalidad 105/2018 y
108/2018 sobre los alcances del
artículo 127, se estableció que
además del sueldo presidencial,
se debe incluir otras prestaciones
que recibe el Jefe del Ejecutivo
Federal, como alimentación,
transporte, habitación, menaje de
casa, seguridad y servicios de
salud, entre otros.

“Por lo tanto, se declaró la
invalidez de diversos artículos de
la Ley Federal de Remuneraciones
de los Servidores Públicos, ya que
el Poder Legislativo no estableció
parámetros objetivos para fijar
remuneraciones que garanticen
las características que exige dicho
numeral constitucional,
empezando por la del Presidente
de la República, lo que influye en
todo el sistema de
remuneraciones”, expuso la
Corte.

El 27 de junio, la secretaria de
Gobernación, Luisa María Alcalde
Luján envió una carta al Poder

Judicial solicitando una aclaración
sobre el sueldo de los ministros
con relación al artículo 127
constitucional, el cual establece
que ningún funcionario puede
ganar más que el presidente de la
República, en este caso Andrés
Manuel López Obrador.

“A la letra señala que ningún
servidor público podrá recibir
remuneración por el desempeño
de su función, empleo, cargo o
comisión, mayor a la establecida
para el Presidente de la
República”, dijo María Luisa
Alcalde.

En su misiva, Alcalde Luján
pidió una respuesta en un plazo
máximo de 5 días, y justificó la
solicitud con la vigilancia del
cumplimiento de los preceptos

constitucionales, establecida en el
artículo 27, fracción VII de la Ley
Orgánica de la Administración
Pública Federal.

Segob envió la carta al Poder
Judicial el mismo día en que
López Obrador acusó en la
mañanera que los ministros de la
Corte ganan más que él, pues
recordó que su sueldo es de 140
mil pesos mensuales.

“Es interesante, ¿no? Porque no
voy a estar diciendo que no
respetan la austeridad
republicana; tienen ahí a Juárez,
que por cierto ese Juárez que
tienen en la Corte, estaba en Los
Pinos cuando Fox. Y Fox sacó la
pintura de Juárez, quería hasta
quitarle el nombre al aeropuerto”,
dijo el político tabasqueño.
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La Suprema Corte respondió a carta
de Segob por el sueldo de ministros

Forbes 
Este martes, Xóchitl Gálvez,

Santiago Creel y Gabriel Quadri se
registrarán como aspirantes para
ser responsable de la
Construcción del Frente Amplio
por México y quien gane, se
convertirá en el candidato
presidencial del PAN, PRI, PRD.

El primero en registrase será el
presidente de la Cámara de
Diputados, Santiago Creel, quien
envió un oficio al Comité
Organizador para ser recibido a
las 9:00 horas y anunció que
nombró como representantes a
los diputados Anibal Alexandro
Cañez y a Marco Humberto
Aguilar para cualquier acto
relacionado a sus aspiraciones.

Posterior a este registro deberá
acudir a los tres partidos que
conforman el Frente Amplio por
México, PAN, PRI, PRD. Después
de este registro, acudirá la
senadora Xóchitl Gálvez y al final
el diputado Gabriel Quadri.

El plazo para registrarse como
aspirante a representante del
Frente Amplio por México

comenzará este 4 de julio y
finalizará el próximo domingo 9
de julio. 

Para ello, los interesados
deberán cumplir los siguientes
requisitos: Cita con el Comité

Organizador para entregar
documentos. Copia de acta de
nacimiento, INE, curriculum,
texto de exposición de motivos,
declaración 3de3 en materia de
no violencia y patrimonial, carta

emitida por los partidos,
consentimiento de uso de datos
personales, representante ante
Comité y firma de conformidad
por el método.

A partir del 12 de julio y al 5 de

agosto, que son 25 días, los
aspirantes deberán juntar 150 mil
firmas en al menos 17 estados.
Todo será recabado mediante una
plataforma que dará el acceso el
Comité Organizador.

Xóchitl, Creel y Quadri se registran este martes
para buscar la candidatura presidencial
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Forbes 
Después de que Miguel Ángel

Osorio Chong, Claudia Ruiz
Massieu, Eruviel Ávila y Nuvia
Mayorga encabezaron una
renuncia masiva de militantes al
PRI, el dirigente del partido,
Alejandro Moreno, señaló que la
razón detrás de su actuar es
porque saben que se acabó el
darle espacio a quienes
chantajean.

“Quienes hoy se van del PRI lo
hacen porque saben que en este
partido se acabaron los militantes
de primera y segunda y se acabó
darle espacio a los que
chantajean y nunca trabajan por
la militancia”, señaló Moreno,
apodado “Alito”, en un video que

publicó en sus redes sociales.
Además, enfatizó que el PRI no

volverá a ser de quienes “sólo
buscan el cargo, se sienten
intocables y se resguardan tras un
escritorio o teléfono celular sin
despeinarse”.

Esta tarde (lunes), senadores,
exlegisladores y exalcaldes del PRI
dejaron el partido en medio de
fuertes críticas a Alejandro
Moreno, a quien señalaron que
destruyó y destrozó al PRI,
además recordaron que de forma
tramposa modificó los estatutos
para beneficiarse y ha perdido 11
gubernaturas desde que llegó a la
dirigencia en 2019.

“Hoy el PRI está extraviado,
ausente y con una dirigencia

soberbia, que sólo se preocupa
por construir incondicionales y
alejarse totalmente de la
militancia y de la sociedad. Sí,
Alejandro Moreno en poco tiempo
destruyó a nuestro gran instituto
político, miró sólo para sus
propios intereses, ambición y su

protección de todo lo que
públicamente es señalado. Lo
destruyó todo, destruyó la
institución que le entregaron para
hacerla pedazos”, recriminó
Miguel Ángel Osorio Chong en
conferencia de prensa.

En el mismo evento, Eruviel

Ávila, senador y exgobernador
del Estado de México, comentó
que tras su salida formarán un
movimiento político llamado
“Congruencia con México” y
desde esa trinchera seguirán
trabajando “para el bienestar de
la gente”.

Moreno responde a quienes
renunciaron al PRI: “se acabó el
espacio para los que chantajean”

Forbes 
Marcelo Ebrard presentó su

segundo reporte de gastos de
campaña para la coordinación de
los Comités de Defensa de la
Cuarta Transformación. Esta vez
aseguró que gastó 104 mil 520

pesos, pero no mostró ningún
comprobante que respaldara los
datos del excanciller.

Esta cantidad representa 177
mil pesos menos a la semana
pasada y hasta menos de lo que
han registrado las otras
“corcholatas”; sin embargo,

ningún trasparenta las facturas o
comprobantes que respalden
todos estos gastos.

Cada uno de los aspirantes
tendrá 5 millones de pesos para
financiar todos sus recorridos por
este; este dinero será
exclusivamente para viáticos,

transporte, alimentación,
hospedaje y para logística de
eventos, como sillas, lonas.

El presidente de Morena, Mario
Delgado, dijo que cada semana
los aspirantes deberán rendir
informes de sus gastos y de
manera quincenal la Secretaria de

Finanzas de Morena hará público
estos reportes. Mientras, dijo, el
Instituto Nacional Electoral (INE)
fiscalizará los gastos conforme a
las fechas que le corresponden,
pues estos recursos provienen del
financiamiento ordinario del
partido.

Ebrard presenta segundo reporte de gastos
en recorridos, pero sin mostrar facturas
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Infobae 
El insomnio es un trastorno del

sueño que se caracteriza por la
dificultad para conciliar el sueño,
permanecer dormido o ambos,
incluso si tiene tiempo suficiente
y un ambiente en el dormitorio
propicio para un sueño reparador.

Si el insomnio que no se trata, lo
que lleva a la privación del sueño
a largo plazo, está relacionado
con una serie de efectos nocivos
para la salud, incluida una menor
calidad de vida y un mayor riesgo
de abuso de sustancias, dolor
crónico, enfermedades cardíacas
y diabetes.

Ahora, además, un estudio -que
acaba de publicarse en la revista
especializada Neurology, órgano
oficial de la Academia
Estadounidense de Neurología-
confirmó que las personas que
tienen dificultades para conciliar
el sueño y mantenerlo, pueden
presentar hasta 51% más riesgo
de sufrir un accidente
cerebrovascular.

La nueva investigación reveló
que las personas menores de 50
años enfrentan un desafío aún
mayor. Sin embargo, el estudio no
confirmó una relación causal
entre los síntomas del insomnio y
el accidente cerebrovascular, sino
que destaca una correlación entre
ambos.

“Hay muchas terapias que
pueden ayudar a las personas a

mejorar la calidad de su sueño,
por lo que determinar qué
problemas conducen a un mayor
riesgo de accidente
cerebrovascular puede permitir el
enfoque de tratamientos más
tempranos o terapias
conductuales para quienes tienen
dificultades para dormir y reducir
su riesgo de accidente
cerebrovascular”, dijo uno de los
autores del estudio, Wendemi
Sawadogo, especialista de la
Virginia Commonwealth
University en Richmond y
miembro de la Academia
Estadounidense de Neurología.

Los hallazgos del estudio
Para la investigación se utilizó el

estudio de Salud y Jubilación, una
encuesta de estadounidenses
mayores de 50 años y sus
cónyuges, de 2002 a 2020. El
relevamiento involucró a 31.126
personas con una edad promedio
de 61 años. Los participantes no
tenían antecedentes de accidente
cerebrovascular al comienzo de la
investigación.

A ellos se les hicieron cuatro
preguntas sobre la frecuencia con
la que tenían problemas para
conciliar el sueño, dificultades
para despertarse durante la
noche, costumbre de despertarse
demasiado temprano y no poder
volver a dormirse, y con qué
frecuencia se sentían descansados
por la mañana al levantarse.

Las opciones de respuesta
incluían “la mayor parte del
tiempo”, “a veces” y “rara vez o
nunca”. Las puntuaciones
variaron de cero a ocho, y un
número más alto significó
síntomas más graves. Luego, se
siguió a las personas durante un
promedio de nueve años. Durante
ese tiempo, se registraron 2.101
casos de accidente
cerebrovascular.

Después de ajustar otros
factores que podrían afectar la
aparición de ese evento, como el
consumo de alcohol, el
tabaquismo y el nivel de actividad
física, los investigadores
encontraron que las personas con
uno a cuatro síntomas tenían un
riesgo 16 % mayor de accidente
cerebrovascular en comparación
con aquellas sin síntomas. De los
19.149 individuos con uno a
cuatro síntomas, 1.300 sufrieron
un accidente cerebrovascular.

De las 6282 sin síntomas, 365
tuvieron un derrame cerebral.
Aquellos con cinco a ocho
síntomas de insomnio tenían un
riesgo 51 % mayor. De las 5695
personas con cinco a ocho
síntomas, 436 experimentaron un
accidente cerebrovascular.

El vínculo entre los síntomas del
insomnio y el accidente
cerebrovascular fue más fuerte en
los participantes menores de 50
años, y los que experimentaron

de cinco a ocho síntomas tenían
casi cuatro veces más riesgo en
comparación con las personas sin
síntomas.

De los 458 menores de 50 años
con cinco a ocho síntomas, 27
sufrieron un accidente
cerebrovascular. Aquellos de 50
años o más con la misma
cantidad de síntomas tenían un
38% más de riesgo en
comparación con quienes no
experimentaban síntomas. De los
654 individuos de 50 años o más
con cinco a ocho síntomas, 33
sufrieron un derrame cerebral.

“Esta diferencia de riesgo entre
estos dos grupos de edad puede
explicarse por la mayor
incidencia de un accidente
cerebrovascular a una edad más

avanzada -explicó Sawadogo-. La
lista de factores como la presión
arterial alta y la diabetes, puede
crecer a medida que las personas
envejecen, lo que hace que los
síntomas del insomnio sean uno
de los muchos factores posibles”.

“Esta sorprendente diferencia
sugiere que controlar el insomnio
a una edad más temprana puede
ser una estrategia eficaz para la
prevención. La investigación
futura debería explorar la
reducción del riesgo de accidente
cerebrovascular a través del
manejo de los problemas para
dormir”, instó el especialista.

También fueron parte de este
análisis Tilahun Adera, Maha
Alattar, Robert Perera y James B
Burch.

El insomnio aumenta hasta un 50 % el
riesgo de accidente cerebrovascular



Realmente no hubo nada para celebrar este
primero de julio y sí mucho para explicar o
tratar de refutar. El presidente López Obrador
negó encabezar un narcoestado y sostuvo
tercamente se avanza hacia la erradicación de
la violencia, aunque la semana pasada se
incendiaron varias entidades gobernadas por
Morena: Michoacán, Chiapas, Sonora y una por
el PAN, Guanajuato. También aprovechó su
mitin de celebración por el quinto año de su
triunfo electoral, atiborrado de acarreados de
todo el país, con gastos pagados por sus
administraciones estatales y municipales, para
arremeter contra la oposición y el proceso de
selección de su candidato a la Presidencia de la
República.

Los organizadores del mitin de celebración
del triunfo obradorista demostraron lo suyo es
el acarreo. Trajeron desde montañas, sierras,
valles y ciudades de toda la geografía nacional
a los simpatizantes y seguidores para la
festividad presidencial. Desde un día antes,
decenas de camiones, combis y camionetas se
trasladaron a la Ciudad de México, pero
también hubo quienes viajaron en líneas de
autobuses comerciales con destino a las
centrales camioneras de la capital de la
República, para participar en el evento
multitudinario de la Cuarta Transformación.
Inútil ha sido tratar de ocultar cientos de
camiones utilizado para el traslado de
receptores de dádivas con las cuales van
mitigando el hambre.

No faltaron las corcholatas de Morena,
integrantes del gabinete, gobernadores
morenistas, quienes estoicamente aguantaron
los discursos de Luisa María Alcalde, encargada
de darle al evento atractivo visual y Delfina
Gómez, pero no el del festejado. Al iniciar su
exposición arreció la lluvia y fue notoria la
retirada de asistentes. En su mensaje político,
iniciado alrededor de las 17:40 horas, López
Obrador aseguró su movimiento está más
fuerte que nunca “existe una amplia mayoría
apoyando a la Cuarta Transformación de la
vida pública de México”. Sin ningún rubor
presumió la remesas enviadas por migrantes
mexicanos en el extranjero: 60 mil millones de
dólares alivian a 12 millones de familias; el
fortalecimiento del peso; un crecimiento de 3
por ciento anual existente sólo en su
imaginación, llegando al extremo de festinar
la venta del avión presidencial comprado por
Calderón y endosado a Peña Nieto.

Aseguró la operación de la refinería de Dos
Bocas a finales de este año, lo cual según los
expertos es imposible porque lleva por lo
menos un año hacer todas las pruebas
necesarias, aunque podría ser se lograra el
montaje iniciado con la llegada de pipas
descargando gasolina en esas instalaciones, lo
cual sería el ensayo de la próxima falsedad.
Este funcionamiento ha sido prometido en sus
otros mensajes evitando hablar del costo
calculado inicialmente en 8 mil millones de
dólares, cifra no aceptada por las cuatro
primeras constructoras participantes de la

licitación al considerar sería de 14 mil millones
de dólares la erogación del proyecto
presentado. Ahora ya van en cera de los 18 mil
millones de dólares y la mentada refinería
sigue sin servir. No faltó la mención al Tren
Maya aderezado con una fecha de
inauguración: diciembre de este año.

Pero sin duda el mensaje central enmarcó: en
este gobierno no se reprime al pueblo, no se
ordena, no hay tortura ni violación de derechos
humanos “ya no existe un narcoestado como
en el pasado”. Los hechos desmienten
totalmente al presidente. El mes de junio
pasado es el más violento del año: 2 mil 303
homicidios, acumulando más de 158 mil 500
en su administración. Tan solo la semana
pasada en Michoacán fueron asesinados
Hipólito Mora, el ex líder de autodefensas en
la Tierra Caliente de Michoacán, ejecutado por
un comando armado que portaba armas de
grueso calibre y granadas. Además, tres de sus
escoltas murieron; cerca de un millar de
impactos cayeron sobre la camioneta blindada
circulando por calles de la Ruana.

En Guerrero, localizaron el cuerpo sin vida del
líder municipal del PVEM en Copala, luego de
ser secuestrado por hombres armados el
miércoles pasado. Antes de su plagio y
ejecución había denunciado: “Me piden que me
haga a un lado y no participe en la política para
que la Presidenta Municipal de Copala,
Guadalupe García Villalba, pueda poner a sus
allegados”. Y en Guanajuato, un coche bomba
explotó en la carretera Celaya-Salvatierra, y
diez elementos de la Guardia Nacional
resultaron lesionados. Es una zona de
influencia del Cártel de Santa Rosa de Lima,
donde escala la violencia por el control del
tráfico de drogas, extorsiones y huachicol. Este
grupo delictivo, según reportes de inteligencia,
contrató a ex guerrilleros y ex militares
colombianos que operan en el municipio de
Apaseo el Alto y en Villagrán. Disputan la plaza
con el Cartel Jalisco Nueva Generación (CGNG).
En Caborca, Sonora, el mismo día del festejo se
escucharon detonaciones, hubo muertos,
heridos, quema de vehículos y, en este caso
como en los anteriores, los gobernadores
estaban en la CDMX.

TRIQUIÑUELAS MULTIPLICADAS
Ya tienen los priístas otra fecha para el

registro de su historia negra: el 3 de julio. La
renuncia de Miguel Ángel Osorio Chong,
Claudia Ruiz Massieu encabezando a otro
grupo de conocidos tricolores quienes durante
décadas se beneficiaron del respaldo de esa
franquicia, será puesta sobre la mesa. El
argumento: diferencias con la dirigencia
nacional liderada por el campechano Alejandro
Moreno, “Alito”. El pretexto está
suficientemente sobrado, en el fondo lo visible
es la protección de sus intereses personales y
en algunos casos de grupo. Los compromisos
de los hidalguenses ex militantes del PRI con
Morena son claros y muy visibles, en el caso de
Osorio Chong, el encontrarse gozando de
libertad pone en blanco y negro al grupo al

cual se protege, una embajada es importante
sobre todo si se toma en consideración buscan
a como de lugar sea Tomás Zerón deportado de
Israel, en donde México no tiene tratado para
llevar a cabo este tipo de acciones y justo el ex
gobernador de Hidalgo, era el secretario de
gobierno cuando ocurrieron los hechos en
Ayotzinapa y el otro ex mandatario Omar
Fayad, también de largo currículo dentro de
ese partido es propuesto como embajador en
Israel. Mientras tanto, otro exgobernante paga
los platos rotos de toda la fallida operación de
tan ilustres personajes en prisión: Jesús Murillo
Karam. Se cocina un platillo de mal sabor con
estos nombres y su nueva filiación deberá ser
visto con la desconfianza en su plenitud
porque, aunque de momento puede arrojar
utilidades, a la larga todo puede esperarse.

Este lado, el de los opositores a Morena, sigue
presentando un panorama en el cual
solamente la consideración del voto de castigo
de quienes no están conformes con la cuarta
transformación y sus determinaciones, han
sido víctimas de sus malas decisiones y de lo
fallido de sus programas y proyectos, de
quienes reclaman conocer la aplicación de sus
impuestos, la verdad sobre los costo de las
obras ícono, esperaban un mejor servicio de
salud; la llegada del auténtico Estado de
Derecho, calidad educativa, mejor calificación
mundial, empleo y lluvia de oportunidades
para los jóvenes a la llegada de nuevas
inversiones; sería cuestión de un pasado
doloroso pero superado, lo relacionado con el
secuestro, las extorsiones, el pago de derecho
de piso, las ejecuciones, las masacres, los
asaltos, robos, violaciones, malos tratos a las
mujeres, homicidios dolosos, estarían tras las
rejas los saqueadores del país, formarían parte
del anecdotario las “mordidas” a los agentes
de tránsito, a los burócratas detrás del
escritorio, no habría pagos extraordinarios
para obtener licencias de todo tipo y, si bien la
tarea sería titánica para un sexenio, estaría
respaldado sin necesidad de ser comprado un
nuevo capítulo, una continuidad sin festejos
fabricados. Quienes todo esto esperaban y no
lo recibieron serán los autores del cambio, no
los partidos políticos aliados.

Al retiro del Frente Amplio por México de
Claudia Ruiz Massieu, Lilly Téllez, Sergio
Aguayo, Gustavo de Hoyos, Alejandro Murat,
al igual lo hicieran los traidores al tricolor,
presentaron argumentaciones sobre “el
momento”, al cual no consideraron ideal,
oportuno para sus aspiraciones o por no estar
de acuerdo con el procedimiento de selección
rechazando la exigencia de las 150 mil firmas,
lo cual si bien podría verse como imposición
inviable para quienes no militan en un partido
político, si se toma en consideración la
existencia de un país con 130 millones de
mexicanos, la cifra se antoja ridícula.

Así, hacen públicas sus renuncias sin tomar
en consideración la situación real del país, por
la cual se exigen mexicanos comprometidos
con sacarlo adelante ante tantas y recrudecidas
crisis.

El ingrediente adicional es la mano negra
meciendo la cuna, vista con el
engrandecimiento sin sustento de la
personalidad de Xóchitl Gálvez quien goza de
experiencia para convertirse en jefa de
gobierno de la capital al haberse desempeñado

como delegada de la Miguel Hidalgo, en donde,
dicho sea de paso, si bien logró disminuir los
índices de corrupción, la demarcación siguió
con los problemas de siempre. Claudio X
González, Alejandro Junco y Agustín Coppel,
conocidos empresarios, apoyan a quien
sustenta sus posibilidades de buen gobierno
en haber nacido en una cuna humilde,
sosteniendo sus aspiraciones vendiendo
gelatinas y curiosamente con esos
antecedentes logra el apoyo de millonarios,
quienes no han investigado si en el
paupérrimo pueblo donde nació obtuvo,
durante su paso por cargos públicos con
recursos e influencias, pavimentar una calle,
construir alguna escuela, buscar beneficios
para sus paisanos. La Gálvez se dice panista y
retirarla de la elección por la jefatura de la
CDMX, logra la llegada de Santiago Taboada,
carta de Marko Cortés.

El PRI mantiene como sus cartas para la
elección de candidato a Beatriz Paredes,
Enrique de la Madrid, José Ángel Gurria e
Idelfonso Guajardo, quienes tienen superada la
etapa de rechazo a Alejandro Moreno. Sin
duda, poco hay oculto bajo el sol.

DE LOS PASILLOS
Nos sale más caro el remedio que la

enfermedad porque según la primera entrega
del informe de la Fiscalización Superior de la
Cuenta Pública 2022, presentada el viernes
pasado a la Cámara de Diputados, la Auditoría
Superior de la Federación (ASF) detectó
posibles daños al erario público por
únicamente un monto de 71 millones 772 mil
200 pesos por parte de dependencias
pertenecientes al gobierno federal y entidades
federativas, de los cuales ya recuperó 10
millones 174 mil y quedan por aclarar 61 mil
547 mil pesos.

La cifra es mucho menor al importe de la
nómina de los auditores. David Colmenares,
titular de la ASF llevaba 456 días de no
presentarse de manera presencial, fue recibido
con reclamos y protestas por el bajo número
de auditorías practicadas: apenas fueron 86.
Los reclamos fueron también por la falta de
denuncias de hechos ante la Fiscalía
Anticorrupción por los casos de Segalmex, la
Conade y la construcción del Tren Maya, en
donde, a la fecha, se reportan irregularidades
por más de mil 715 millones de pesos. La
diputada Inés Parra le espetó a Colmenares:
“¡Aquí están sus ratones!”, al entregarle una
olla llena de roedores de plástico. El presidente
de la Comisión de Vigilancia, Pablo Angulo, le
exigió respeto y ella le respondió: “Respeto es
el que deben dar al pueblo de México ante
tanta corrupción y ustedes son unas tapaderas
corruptos y encubridores”. También la
diputada panista Pérez-Jean acusó que el
trabajo del titular de la ASF “es de mala calidad
y con falta de profundidad”…

La población mexicana sin seguridad social
se duplicó del 2020 a la fecha, al pasar del 15
al 28 por ciento, mientras que el presupuesto
para atenderla cayó 7 por ciento… En el
Estado de México, las autoridades ubican 20
puntos de riesgo para el paso de transportes
de carga, donde la Iniciativa Privada reporta
pérdidas anuales por 2 mil 200 millones de
pesos.
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Toma uno: la gran plaza está repleta de
eufóricos manifestantes. En la tribuna, el
hombre del futuro manotea, alza la voz,
chillona por el entusiasmo.

Dos dedos temblorosos tocan su frente
en invitación a pensar, quizá
conminándolos a escuchar y atender; los
brazos se abren, allí cabe el Universo, el
Nuevo Mundo al que llevará este guía a la
humanidad.

Los brazos se agitan, aletean como para
emprender el vuelo; la mano derecha
sacude el mazo de hojas con un discurso
que no leyó,  que nadie leerá.

Los puños cerrados se lanzan hacia una
masa amorfa a punto del paroxismo por
la emoción; el índice cierra el discurso que
ha señalado a los enemigos. Siguió la
noche de los cuchillos largos la noche de
los cristales rotos los campos de
concentración, t hornos crematorios para
seis millones de seres humanos.

Mientras, asesinaban en la naciente
Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas
la cifra de veinte millones de personas.

Toma dos: escenario casi calcado. Una
enorme plaza cubierta de seres humanos
que gritan, lanzan porras y callan cuando
aparece el sujeto estelar.

Como apegado a un guion, repite, uno a
uno, gesticulaciones y amenazas contra
quienes califica como sus enemigos. No
hay argumentos para sostenerlo pero
como quien le sirve de modelo, basta con
el incendio verbal.

Las imágenes de Adolfo Hitler están en
archivos cibernéticos. Las de Andrés
Manuel López Obrador, recientes, se
grabaron durante SU homenaje por SU
triunfo en las urnas hace cinco años.

Quizo que le rindiera pleitesía SU pueblo
al que ilustró sobre la existe ciade
enemigos a los que debe combatirse a
cualquier costa.

En días anteriores dictó su orientación:

dos ministros de la Suprema Corte deben
retirarse de ese cuerpo colegiado o
prepararse parabién morir. Todo sea por
la causa.

Sintetizando lo que ha manifestado
públicamente, debemos admitir la
extensión de su mando, por el desorden
imperante y ante el riesgo de perder la
hegemonía.

Claudia ya no garantiza ni siquiera votos
así sean simbólicos; Ebrard, pegado a las
entretelas del  imperio, hace prever un
gobierno sujeto al norte que vía la DEA,
anunció que someterá a la ley a quien
colaboró con los narcos, o los protegió.

Y para qué se entienda muy bien,
puntualizó que sin importar el nivel
político o burocrático que hayan ocupado.

Adán, sirviente casero del mandatario,
es bastante popular por hoy en su barrio,
y nada más.

Los enemigos, pues, son Xóchitl Gálvez
y Beatriz Paredes, ambas de brillante y
muy honorable vida pública, que en una
elección legal, apabullarían a Sheinbaum
quien deberá ocupar su atención primero
en Monreal

Ricardo Monreal, su historia lo revela, se
acogerá a las siglas que le sirvan, sean
morafitos, naranjitos, verdolagas o
tricolores su origen?

Queda suelto Santiago Creel, optimista,
cree él que está es su oportunidad.

Aquí no habrá cuchillos largos ni
cristales rotos pero a quienes pueden ser
un obstáculo hay que cuidarlos. Una
curiosidad, si alguien sabe dónde anda la
Betty, sería bueno saberlo.

Las consejas de viejas argüenderas dicen
que desapareció luego que intentó formar
una tribu que apoyara la reelección… y
que al Peje  nadie se le adelanta y no gusta
deber favores…
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Del lado del oficialismo, no ha pasado
nada. Es lógico. Las reglas están hechas
para una campaña de tierra y esto
favorece a la que va arriba en las
encuestas, es decir, Claudia Sheinbaum. El
guion de López Obrador va
desarrollándose conforme a lo previsto. El
Presidente escogerá a la exjefa de
Gobierno capitalino como la candidata
presidencial de Morena.

Los seis aspirantes (cuatro de Morena,
uno del PT y otro del Verde) andan
puebleando y, como no pueden hacer
propuestas de gobierno ni pelearse entre
ellos, no generan noticias. Son aburridas
campañas de tierra que no le interesan a
nadie.

Así es imposible mover las encuestas.
Esta semana, una de las encuestadoras

serias del país, Buendía&Márquez, publicó
una encuesta nacional en vivienda. Los
números prácticamente no se han
movido.

Ebrard y Sheinbaum tienen los mayores
niveles de reconocimiento de nombre
(71% y 66%, respectivamente). Muy atrás
están los otros cuatro aspirantes. Destaca
Adán Augusto López quien, a pesar de
haber gastado una millonada en anuncios
espectaculares que están por toda la
República, sólo lo conoce 36% de los
votantes.

En cuanto al saldo de opiniones de los
aspirantes (al porcentaje de las positivas
se les resta el de las negativas), Claudia
tiene un +34 y Marcelo un +27.

Finalmente, en la pregunta que podría
ser la decisiva (aunque este columnista
piensa que el Presidente elegirá al
candidato por dedazo), Sheinbaum lidera
las preferencias en la pregunta de quién
de los seis aspirantes debería ser el
candidato de Morena y su coalición para
la Presidencia de la República. Un 34% la
prefiere a ella, mientras que 22% a Ebrard.
Los demás aspirantes registran cifras de
entre 6% y 8%.

Así que Claudia puede dormir tranquila.
Es la favorita de AMLO y va arriba en las
encuestas. Conque siga “nadando de
muertita”, sin cometer errores garrafales,
llegará al 6 de septiembre como la
candidata presidencial de Morena. Sin
campañas de aire, los otros aspirantes no
tienen cómo alcanzarla en los 55 días que
quedan de los “recorridos” por el
territorio nacional.

En el frente opositor, lo que observamos
fue la irrupción de Xóchitl Gálvez como un
huracán que cimbró el proceso de
selección de candidato presidencial de la
alianza PAN, PRI y PRD. Con un magnífico

video que se volvió viral, la senadora
lanzó su candidatura y comenzó a generar
adhesiones y apoyos en las redes sociales.

Como he dicho en este espacio, creo que
Xóchitl es la única candidata opositora
que podría ser un game changer en la
carrera presidencial. Su presencia en la
boleta puede cambiar los términos de la
competencia. No sé si los partidos la
vayan dejar llegar a la candidatura ni si
pueda ganar la elección a la poderosa
maquinaria de Morena. Pero sí creo que su
presencia haría mucho más competitiva la
elección presidencial que hasta hace unos
días se veía muy inclinada a favor del
oficialismo.

Veo que los propios morenistas
comienzan a percibir esto. En la prensa
cercana a la 4T (La Jornada, por ejemplo)
así como en las redes sociales ya iniciaron
los ataques en contra de Xóchitl Gálvez a
las que se sumará el jefe de la campaña
oficialista, el presidente López Obrador.

La irrupción huracanada de Gálvez
estuvo acompañada de la renuncia de
varios posibles aspirantes a la candidatura
de oposición. Todos se quejaron de las
reglas. Típico. En realidad, muchos de
ellos son políticos que quieren convertirse
en candidatos sin despeinarse. Como
Maximiliano, pretenden que un grupito de
poderosos llegue a sus casas a ofrecerles
el imperio en bandeja de plata. Les da
miedo la competencia. Saben que van a
tener enfrente a una mujer entrona como
Xóchitl y prefieren retirarse de la
contienda justificando su decisión en las
reglas. Mejor que se excluyan a que hagan
el ridículo.

En la semana, anunciaron que no
participarían Mauricio Vila, Germán
Martínez, Lilly Téllez, Claudia Ruiz
Massieu, Gustavo de Hoyos y Alejandro
Murat. Sospecho que nadie los va a
extrañar.

Finalmente, no está de más recordar que
todas estas campañas anticipadas son
ilegales. Sin embargo, una de las
instituciones encargadas de aplicar la ley
(en este caso la Comisión de Quejas y
Denuncias del Instituto Nacional
Electoral) rechazó emitir medidas
cautelares para suspender los actos
públicos de los aspirantes de la 4T rumbo
a 2024. La determinación tiene que ser
revisada por el Tribunal Electoral. Pero es
evidente que tanto el oficialismo como la
oposición han decidido pasarse las
normas por el Arco del Triunfo. Eso pasa
cuando se cuenta con una ley tonta e
inaplicable como la que tenemos en
México.
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DURANGO, DGO.

Como cada mes, la Orquesta
Sinfónica de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (OSUJED)
brindó su concierto, que resultó
todo un éxito. En esta ocasión
estuvo dedicado a la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración, en
conmemoración de su 65
aniversario y también se rindió
homenaje al compositor
duranguense Silvestre Revueltas.

La presentación tuvo lugar en el
Teatro Ricardo Castro, a las 20:00
horas. Inició con la proyección de
un video que abordó la vida y
obra de Silvestre Revueltas,
permitiendo a los asistentes
sumergirse en el mundo del
compositor originario de
Santiago Papasquiaro, Durango,
cuya obra se mantiene como
emblema de México ante el
mundo.

Después, bajo la dirección
artística del maestro Jorge
Armando Casanova la orquesta
interpretó "Cuahnahuac",
composición perteneciente a la
época en que Revueltas titulaba
sus obras con el nombre de la
ciudad en la que se encontraba,
en este caso Cuernavaca.

Además, el concierto contó con
la destacada participación (como
solista invitado) del chelista
Adolfo Ramos Reynoso,
concertista de Bellas Artes. El
artista interpretó las Variaciones
sobre un tema rococó, de Piotr
Ilich Tchaikovsky, con una
maestría excepcional que cautivó
al público por su precisión y
habilidad, sin necesidad de
utilizar partitura.

La segunda parte del concierto
estuvo compuesta por la Sinfonía
en re menor, del compositor belga
César Franck, interpretada por los
talentosos músicos de la OSUJED.
Una vez más brindaron una
actuación notable que fue muy
bien recibida por los cientos de
asistentes, en su mayoría
profesores, estudiantes y
directivos de la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración.

El concierto de la OSUJED fue un
evento destacado que resaltó la
excelencia artística y musical de
sus integrantes y el solista
invitado, así como la celebración
de la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración en
su aniversario y el
reconocimiento al legado musical
de Silvestre Revueltas.

Exitoso concierto de
la Orquesta
Sinfónica de la UJED
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Infobae 
Con el fin de ampliar el acceso

de la cultura, la plataforma Arts &
Culture de Google ha lanzado una
página en línea llamada “Inside a
Genius Mind”, que utilizó
herramientas de machine
learning para reunir, ordenar y
presentar de una manera
atractiva los enigmáticos
manuscritos, las obras e
información general sobre la vida
de Leonardo da Vinci. La página
permite consultar materiales que
no estaban disponibles hasta
ahora en la web.

Con curaduría del Profesor
Martin Kemp, y creado por Amit
Sood, el experimento
contextualiza y pone a
disposición pública por primera
vez 1300 páginas de los códices
de Leonardo da Vinci, que
contienen bocetos de inventos,
ideas sobre matemática,
geometría, física y astronomía, y
también apuntes de su vida
cotidiana. Para este trabajo,
Google Arts & Culture contó con
la colaboración de 28
instituciones, de las que la
mayoría son museos y galerías.

El gran aporte de este
experimento —como lo llaman
sus creadores— es que permite
tanto a investigadores como al
público en general sumergirse en
el archivo, la vida y la obra de
Leonardo da Vinci de manera

digital, gratuita y desde un
mismo lugar.

En qué consiste
Dado que el gran volumen de

información sobre Leonardo da
Vinci puede ser abrumadora y
hasta intimidante, GA&C se
propuso crear una página que
permitiera dar a conocer algunos
aspectos del artista de manera
sistematizada y atractiva para
todo el mundo. Las instituciones
que participaron en este proyecto
pusieron a disposición materiales
del artista para su digitalización
y utilización.

Gracias al aprendizaje
automático, se han establecido
conexiones, organizaciones y
temas que ordenan el material.

Martin Kemp, profesor de la
Universidad de Oxford, curador e
investigador especializado en
Leonardo da Vinci, fue quien
estuvo a cargo de la curaduría del
proyecto. En sus palabras, el
experimento “transforma los
diversos contenidos de los
códices en un viaje visual
interactivo”.

El proyecto tiene algunas
similitudes con otras
herramientas de Google. El punto
de partida fue el mismo que se
tomó para confeccionar Pinpoint.
Esta herramienta está diseñada
para periodistas e investigadores,
y su objetivo es recopilar,
organizar y filtrar información en

tiempo real y de manera
automática. Mucho más
rudimentaria y general, Pinpoint
también utiliza aprendizaje
automático para identificar
conceptos relevantes y clasificar
la información.

Google Arts & Culture llevó
adelante una iniciativa parecida
con el pintor austríaco Gustav
Klimt. Como “Inside a Genius
Mind”, la página busca ofrecer
acceso digital y claro al legado
artístico de un gran artista
europeo. Ambos proyectos
permiten a los usuarios explorar

las obras y la vida de los artistas
a través de una amplia colección
de imágenes, información
general y otros materiales.

Pero “Inside a Genius Mind”
toma otra relevancia, porque al
utilizar inteligencia artificial y
machine learning para reordenar
y analizar los manuscritos de
Leonardo con un objetivo
específico, otorga una experiencia
mucho más desarrollada e
interactiva para los usuarios.

Además, el proyecto de
Leonardo da Vinci le da
muchísima más importancia a la

investigación archivística, ya que
muchas de sus áreas están
enfocadas en el análisis de sus
dibujos y notas.

A través de la combinación de
los manuscritos con herramientas
digitales, como un tablero blanco
virtual y generación de imágenes
en 3D, los usuarios pueden
generar nuevas ideas y
conexiones a partir de sus
bocetos y observaciones. Y, al
utilizar IA para reordenar y
analizar los códices de Leonardo
da Vinci, esta plataforma permite
clasificar datos que de manera

Un proyecto con inteligencia artificial permite
ingresar a la gran mente de Leonardo da Vinci
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analógica tomaría meses analizar.
Juegos, filtros de la Mona Lisa y

visitas con Street View
Uno de los objetivos principales,

según contó en la conferencia de
prensa el fundador de Google Arts
& Culture Amit Sood, fue facilitar
el acceso a la información a
investigadores y artistas. Pero
igual de importante era para ellos
acercar la figura de da Vinci al
público no especializado, y que
también hubiera secciones donde
se pudiera acceder desde
aspectos más generales y de
maneras más lúdicas a la
relevancia del artista.

Para esto, se propusieron que la
página tuviese un alto grado de
interactividad: hay cientos de
opciones que pueden elegirse,
desde seleccionar bocetos y que
la inteligencia artificial los
combine creando una imagen
completamente nueva, hasta
crucigramas que ponen a prueba
el conocimiento que tiene alguien
sobre el pintor, o filtros basados
en las obras más famosas del
artista y también una opción de
realidad aumentada que permite
probar cómo quedaría la Mona
Lisa colgada en una pared de
nuestra casa.

Por eso, el experimento busca
que los usuarios naveguen
aleatoriamente y puedan conocer
un mismo tema desde distintos
puntos de vista, determinados
por el camino que cada uno elige.

Además, partir de los bocetos de
los inventos que dibujó en sus
cuadernos, se plasmaron en 3D
muchos de los objetos que se
hallaban dibujados. Tal es el caso
de varios aviones que da Vinci
estudiaba, un paracaídas con
forma de cono o un telar
mecánico, que a través de la
figuración en tres dimensiones se
puede entender de una manera
más cercana qué representan los
dibujos. O, también, se puede
acceder desde Street View a

algunos lugares fundamentales
de su vida, como la casa en la que
vivió.

Aporte para académicos y
estudiosos

“Inside a Genius Mind” abre
nuevas puertas al mundo del
artista, facilitando la exploración
y el estudio de los materiales. La
página contiene las obras del
artista en altísima resolución, lo
cual permite que los usuarios
acerquen la imagen a un nivel
que jamás se permitiría en la vida
real. Además, a través de
etiquetas se puede rastrear
rápidamente un concepto que se
repite en diferentes apuntes,
como “agua”, “máquina” o
“planta”.

Según los creadores, las
herramientas de machine
learning les permitieron
encontrar una manera
completamente nueva de
entender a da Vinci. Y es que la
página representa un avance
significativo en el ámbito de la
archivística y el análisis de datos,

porque muestra las posibilidades
que se democratizarán dentro de
poco tiempo y marca un camino
de cómo acceder y difundir
colecciones desde cualquier lugar
con conexión a internet.

Como se puede adelantar, todas
las organizaciones, instituciones
y usuarios independientes
utilizarán, tarde o temprano y
dependiendo de sus necesidades,
herramientas de machine
learning, tanto para organizar su
trabajo interno como para
mostrarlo de maneras más
interesantes y accesibles al
mundo.

El proyecto “Inside a Genius
Mind” es un ejemplo de cómo la
integración del aprendizaje
automático puede transformar la
investigación archivística y
proporcionar experiencias
atractivas para los usuarios,
sentando así las bases para un
futuro donde los archivos
excedan el ámbito académico
para pasar a ser una herramienta
de acceso a todo público.
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Infobae 
Barbie, la película de Warner

Bros., protagonizada por Margot
Robbie y Ryan Gosling y una de
las más esperadas del verano,
está programada para ser
estrenada a nivel mundial el
próximo 21 de julio. Sin embargo,
se ha dado a conocer que el
largometraje no llegará a todos
los rincones del mundo, uno de
los lugares en los que no se
proyectará será Vietnam.

Según los medios estatales de
ese país, se ha prohibido la
distribución del film dirigido por
Greta Gerwig en su territorio
debido a una escena que muestra
un mapa que representa el
territorio reclamado
unilateralmente por China en el
Mar de China Meridional. La
controvertida “línea de nueve
guiones” se utiliza en los mapas
para ilustrar sus reclamos sobre
estas vastas áreas, incluyendo
zonas que aquel lugar considera
parte de su plataforma
continental y donde ha otorgado
concesiones petroleras.

El periódico estatal Tuoi Tre
informó que no se otorgó licencia

para la proyección del esperado
título debido a la imagen ofensiva
de la “línea de nueve guiones”,
citando a Vi Kien Thanh, jefe del
departamento de cine de
Vietnam, el organismo encargado
de licenciar y censurar películas
extranjeras. “No concedemos
licencia para que la película
estadounidense Barbie se estrene
en Vietnam porque contiene la
imagen ofensiva de la línea de
nueve guiones”, sostuvo el
reporte.

Vietnam y China han tenido
disputas territoriales
superpuestas en el Mar de China
Meridional, una región
potencialmente rica en recursos
energéticos. El país del sudeste
asiático ha acusado
repetidamente a los barcos chinos
de violar su soberanía en esta
área. Hasta el momento, Warner
Bros. no se ha pronunciado
respecto a la prohibición.

No es el primer caso de
prohibición en Vietnam

Esta no es la primera vez que
una película es prohibida en
Vietnam por mostrar la polémica
“línea de nueve guiones” de
China. En 2019, el gobierno

vietnamita retiró la película
animada Un amigo abominable
de DreamWorks. En aquel
momento, el distribuidor CGV fue
multado por proyectarla y el
personal del Departamento de
Cine de Vietnam fue disciplinado
por no detectar inmediatamente
las imágenes ofensivas. Se retiró
de la cartelera después de poco
más de una semana en los cines.

El año pasado, prohibió la
película de acción Uncharted:
fuera del mapa de Sony por la
misma razón. Además, Netflix
eliminó el drama de espías
australiano Pine Gap en 2021.
Asimismo, en 2020, se les dijo a
las series Put Your Head On My

Shoulder y Madam Secretary que
eliminaran las escenas que
contenían el mapa.

Barbie se estrenará en cines de
Latinoamérica el próximo 20 de
julio.

“Barbie” es prohibida en
Vietnam: por qué se
restringió la distribución
de la película
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Infobae 
Una nueva ficción llega desde

Turquía y conquista a los
suscriptores de Netflix. Se trata de
Una imagen para creer (Make me
Believe) que cuenta la historia de
amor entre Sahra (Ayça Aysin
Turan) y Deniz (Ekin Koç).
Mientras la muchacha va a
encontrarse con su abuela
Precious, el muchacho hace lo
mismo con la suya Semiha, en la
ciudad costera turca de Asoss. 

Ambos se encuentran en una
situación de pánico cuando
descubren que sus abuelas han
desaparecido juntas. Pero esta
situación no es un simple
accidente. Resulta que Sahra y
Deniz, ahora atravesando la
tercera década de sus vidas,
tienen una historia de su
adolescencia juntos, y sus abuelas
planean reavivar esa vieja llama
que empezó a arder hace 15 años.

Lo que sigue es una trama llena
de intentos de las abuelas por
reunir a los protagonistas,
envueltos en malentendidos,
risas y recuerdos de veranos
pasados. Sahra, por su parte, es
editora de una revista masculina
en Estambul y se le asigna la
tarea de conseguir una entrevista
con un esquivo fotógrafo, que
resulta ser el mismo Deniz.

El resto de la trama se
desenvuelve entre idas y venidas,
con Sahra y Deniz que van desde
la rivalidad hasta la atracción, el
surgimiento de antiguos
rencores, y la inevitable
revelación de la verdadera
intención de Sahra detrás de la
ansiada entrevista.

Sin embargo, como en todas las
historias, tiene sus deslices. Los
planes de las abuelas para unir a
Sahra y Deniz parecen
desvanecerse a mitad del film. El
rencor que Deniz mantiene
contra Sahra no se aclara hasta
bien entrada la trama, y cuando
finalmente se revela, no parece
tener la importancia que se le
atribuía al principio.

Una imagen para creer, dirigida
por Evren Karabiyik Günaydin y
Murat Saraçoglu, es una comedia
romántica que sigue el patrón
clásico del género, pero con un
encanto y una calidez innegables,
gracias en gran medida a la
excelente química entre Koç y
Turan.

Pero si algo es indiscutible, es
que esta película es un festín para
los ojos, con un paisaje
espectacular de la costa del Egeo,
escenas impresionantes de la
hora dorada de Asoss, y, por
supuesto, dos protagonistas que
son un verdadero placer de ver en
pantalla.

El éxito de las ficciones turcas
Con historias que combinan

drama, romance y toques de
humor, estas producciones
ofrecen una mirada fresca y
cautivadora a una cultura rica y
diversa. Gracias a la proliferación
de plataformas de streaming
como Netflix, las series y películas
turcas han logrado una visibilidad
internacional sin precedentes,
alcanzando a espectadores que,
de otra manera, no habrían
tenido acceso a este tipo de
contenido. Su éxito no sólo
demuestra la universalidad de las
historias bien contadas, sino
también la creciente demanda de
diversidad en nuestras pantallas.

Otros títulos que tuvieron gran
aceptación en el servicio fueron la
película Sé tu misma y las series
El sastre o Mi otra yo, por solo
mencionar algunas de ellas. Una
imagen para creer invita a
sumergirse en una ligera y tierna
historia de amor en un escenario
paradisíaco donde todo es
posible.

“Una imagen para creer”, el nuevo
fenómeno turco que triunfa en Netflix
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Infobae 
Luego del lanzamiento de

Pokémon GO, el juego de realidad
aumentada en la que se puede ser
un entrenador, la empresa
desarrolladora Niantic decidió
lanzar a nivel mundial una
aplicación social que permita
colaborar con otros jugadores,
hacer amigos y completar
misiones, participar de
incursiones, recibir regalos entre
otras actividades.

Campfire ya se encuentra
disponible para ser descargada
por los usuarios tanto en App
Store como en Google Play Store,
y según el comunicado oficial de
Niantic, no solo funcionará para
formar comunidades de Pókemon
GO, sino que actuará como un
medio entre juegos desarrollados
por la compañía. Sin embargo,
muchas de sus características
están orientadas a crear grupos
para derrotar a pokémon
legendarios y participar de los
eventos de este título.

Al descargar la plataforma desde
la tienda virtual de preferencia, se
solicitará a los usuarios iniciar
sesión con alguna cuenta de
correo electrónico que esté
vinculada a Pokémon GO. Una vez
dentro, los usuarios podrán
encontrar un mapa al estilo de
Google Maps en el que se podrán
ubicar puntos de interés como las
incursiones regulares e

incursiones legendarias, por lo
que cada entrenador podrá
identificar hacia dónde ir para
encontrar a su próximo desafío.

Una vez que los entrenadores
pokémon estén cerca a una
incursión, podrán usar la opción
“Formar un equipo” y elegir entre
ser un anfitrión o unirse a un
grupo de jugadores para derrotar
al pokémon que se encuentra
resguardando el gimnasio.

Los anfitriones del grupo
escanearán el área cercana para
encontrar a un conjunto de cinco
entrenadores cercanos que estén
dispuestos a unirse al grupo,
mientras que los jugadores que
deseen unirse podrán encontrar
los equipos en formación a los
que podrán unirse.

En ambos casos, una vez
conformado el grupo, se abrirá
una ventana de chat con la que
cada miembro podrá indicar si
está cerca, lejos del gimnasio o si
se encuentra en camino para
encontrarse con el resto de
jugadores al gimnasio de la
incursión. Los jugadores que no
puedan desplazarse podrán
participar por medio de pases de
incursión remota.

Una vez que se encuentren, los
jugadores podrán ingresar a la
aplicación y el anfitrión ingresará
el código de entrenador de cada
participante, añadirlos como
amigos en el juego e invitarlos a
la incursión. En adelante, los

nuevos contactos podrán realizar
intercambios de pokémon,
regalos dentro del juego,
gestionar nuevos encuentros para
desafiar incursiones y completar
misiones dentro del juego.

Otra función que está
disponibles en la plataforma es
“Bengala”, que permite llamar la
atención a entrenadores de
alrededores sobre la presencia de
un evento importante o de un
pokémon raro en la zona. Al igual
que en la función de organizar
equipos, los jugadores podrán
comunicarse con otros para crear
nuevas conversaciones, generar
amistades y aumentar el número
de contactos que se tienen
registrados en el juego para
intercambiar recursos.

Para que la comunicación sea
más fluida entre los jugadores,
cada uno tendrá a su disposición

una serie de mensajes
predeterminados en la parte
inferior de sus pantallas, de modo
que no perderán tiempo
escribiendo en sus teclados y
podrán concentrarse en la ruta
que deben seguir al encuentro del
resto de sus compañeros de

equipo.
Las funciones de Campfire están

activas para jugadores de todo el
mundo y cada comunidad
correspondiente a los juegos de
Niantic tendrá un espacio
dedicado en la aplicación para
realizar actividades similares.

Esta es la nueva app de Pokémon GO para
entrenadores
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Paulina Solano y su entrenador. Ella obtuvo segundo lugar
en la categoria Bikini Wellness Novatas más de 1.58 m.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Para brindar a los

gomezpalatinos, espacios
accesibles para la práctica de algún
ejercicio físico, la Dirección
Municipal del Deporte invita a la
ciudadanía a acudir y utilizar las
instalaciones del gimnasio “Luis L

Vargas”, el cual tiene a disposición
de los ciudadanos una gran
variedad de actividades gratuitas
para el beneficio del pueblo de
Gómez Palacio.

Iván Sánchez Hernández, titular
de la dirección, señaló que este tipo
de acciones son una muestra del

apoyo permanente de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale hacia
el deporte, buscando que los
gomezpalatinos se acerquen a la
práctica de alguna disciplina y con
ello llevar una vida más sana.

Los cursos permanentes en el
auditorio “Luis L Vargas” son:

Voleibol de sala en un horario de
4:00 a 7:00 PM, el cual es sin costo;
baile fitness en un horario de 8:00
a 10:00 am, curso gratuito; luchas
asociadas en un horario de 6:00 a
8:00 p.m. también, sin costo
alguno.

El inmueble está abierto al

público en un horario de 7:00 de la
mañana a 10:00 de la noche.

Cabe mencionar que los
asistentes pueden hacer uso del
área de pesas, en el cual se paga
una módica cuota, ya sea por mes
o por día. El costo de entrada al
auditorio es de dos pesos.

IInnvviittaann  aa  pprraaccttiiccaarr  ddeeppoorr ttee  eenn  eell
ggiimmnnaassiioo  LLuuiiss  LL ..   VVaarrggaass  ddee  GGóómmeezz  PPaallaacciioo
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EFE
Los daños por los disturbios de

la última semana en Francia
ascienden a más de mil millones
de euros, afirmó Geoffroy Roux de
Bézieux, el presidente de la
principal patronal francesa,
Medef.

“Es demasiado pronto para dar
una cifra precisa, pero es de más
de mil millones de euros”, afirma
Roux de Bézieux, que dejará el
cargo esta semana tras cinco años
al frente de la entidad.

En una entrevista que publica

esta noche el diario Le Parisien,
detalla que más de 200 comercios
han sido totalmente saqueados y
300 agencias bancarias
destruidas, además de 250
estancos.

“Todo ha sido robado, hasta las
cajas registradoras, antes de
prenderle fuego para destruirlo”,
explica el dirigente empresarial
sobre la ola de violencia generada
tras la muerte de un joven de 17
años y origen argelino en
Nanterre (cerca de París) por los
disparos de un agente en un
control policial.

Además, Roux de Bézieux
advierte de que el cálculo de
daños no contabiliza la caída de
ingresos del sector turístico, con
vídeos de incidentes “que han
circulado por todo el mundo” y
que “degradan la imagen de
Francia”.

“Siempre es difícil saber si el
impacto será duradero”,
reconoce, sin ocultar que ya ha
habido anulaciones de reservas.

Para los comerciantes y
autónomos afectados, pide que
las aseguradoras cumplan su
palabra de indemnizarles lo antes

posible, pero también a las
autoridades de todos los niveles
para que se aceleren los permisos
de obras de reconstrucción o
incluso algunas ayudas
económicas puntuales para
quienes no puedan trabajar
durante un tiempo.

Igualmente, el principal
dirigente patronal francés pide
“un sistema de desempleo parcial
más generoso” para los
trabajadores que hayan perdido
su puesto de trabajo debido a

Sobre el origen de los disturbios,
no percibe un problema

económico general en los
suburbios de las grandes
ciudades, porque “la economía
está en una buena dinámica” y el
paro está descendiendo, igual que
en el resto del país.

Reconoce que los suburbios
tienen problemas, sobre todo de
transporte para quien no tiene un
automóvil, pero recalca que “hay
una mayoría silenciosa que
trabaja y contribuye a la riqueza
económica del país”.

“Creo que afrontamos sobre
todo un problema de autoridad
del Estado”, afirma.

Más de mil millones de euros en
daños por disturbios en Francia
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